

Planificación General #ElCaminoDeLaDiversidad



COCEMFE Sevilla

C/ Aviación, 31 - Módulo 25 - 1ª planta - Edificio Ramcab Vilaser - 41007 Sevilla

caminodeladiversidad@gmail.com prensa@cocemfesevilla.es www.cocemfesevilla.es

T: 954 93 27 93

PATROCINA



Planificación

Hashtag

El nombre de la actividad: #ElCaminoDeLaDiversidad



Lema

UN CAMINO ACCESIBLE NO DISCRIMINA AL PEREGRINO/A

Tipo

Peregrinación / Romería

Lugar:

Desde los puntos sevillanos de Cuatrovitas (Bollullos de la Mitación. Sevilla) hasta la aldea de El Rocío y Almonte (Huelva).

Fecha:

Los días viernes 1, sábado 2 y domingo 3 de abril de 2022.

Objetivo: Integración, turismo rural y peregrinación / participación / VISIBILIZACIÓN / CONCIENCIACIÓN / RESPIRO FAMILIAR / CONVIVENCIA

La participación de personas con diferentes funcionalidades y dar visibilidad. Concienciar y constatar que es posible y necesario el turismo rural adaptado. Crear la primera ruta nacional de unión por la discapacidad reconocida en España.

Público objetivo:

Personas con discapacidad, organismos públicos, medios de comunicación, sociedad en general...

Participantes:

COCEMFE Sevilla, sus entidades miembros, asociaciones de personas con discapacidad, socios/as, simpatizantes, entidades, ayuntamientos, hermandades, empresas, etc.

Concepto:

La actividad "El I Camino de la Diversidad" (desde Cuatrovitas a El Rocío) surgió como una actividad de apoyo a la diversidad, consciente de la necesidad de visibilización del colectivo.

Durante 3 días se compartirán actividades y un camino, para reivindicar un ocio inclusivo y accesible para todas las personas.

La iniciativa está conformada por tres jornadas, el primer día de acogida, recepción y acreditación en la aldea de El Rocío en Almonte (Huelva); el segundo día desde la Ermita de

Cuatrovitas de Bollullos de la Mitación hasta Villamanrique de la Condesa (Sevilla); y el tercer día desde la aldea de El Rocío a Almonte (Huelva).

Desde el mes de agosto de 2019 se han estado manteniendo reuniones y acuerdos con diferentes entidades, organismos, etc.

Desarrollo de la actividad

Viernes 1 de abril de 2022

15:00h_Acreditaciones: El punto de encuentro será en la Casa de la Hermandad de Ntra. Sra. del Rocío de Pilas, en la calle Real de la aldea de El Rocío (Huelva). Se entregará la documentación y material (folleto informativo, información sobre alojamiento y ropa de cama, desplazamientos, comidas, asignación de carriolas, camisetas, pañuelo rociero...) a las personas participantes.

20:00h_Intervención de autoridades. Bienvenida y reconocimientos a patrocinadores y colaboradores.

- Coordinador del I Camino de la Diversidad, D. José Fernández Écija.
- Hermano Mayor de la Hermandad del Rocío de Pilas, D. Manuel Anguas Benítez.
- Delegada de la aldea de El Rocío, Dña. Macarena Robles Quinta.
- Vicepresidente de la Hermandad Matriz de Almonte, D. Ángel Díaz de la Serna Charlo.
- Delegada Territorial de Turismo en Huelva de la Consejería de Turismo, Regeneración, Justicia y Administración Local de la Junta de Andalucía, Dña. Mª de los Ángeles Muriel Rodríguez.
- Presidente de COCEMFE nacional, D. Anxo Queiruga Vila.
- Presidente de COCEMFE Sevilla, D. Juan José Lara Ortiz.

21:00h_Cena y actuaciones artistas: La cena se realizará en el patio posterior cubierto de la Casa Hermandad de Pilas y será servida por alumnado de Hostelería de Híspalis.

Menú: sopa de marisco o fideos, y frituras cárnicas / Postre: frutas de temporada.

Actuación de los grupos de sevillanas 'Brumas' y 'Los Sureños'.

Sábado 2 de abril de 2022

8:00h_Traslado de participantes en autobús, desde la Casa Hermandad de Pilas en la aldea a la Ermita de Cuatrovitas en Bollullos de la Mitación. Ubicación para salida: Cada participante y voluntario/a se dirigirá al transporte asignado para acceder al mismo.

9:00h_ Inauguración: Acto de inauguración y ofrenda floral en la **Ermita de Cuatrovitas** (antigua edificación del siglo XII y declarada Monumento Nacional en 1931 donde se venera la imagen de Sta. María de Cuatrovitas, patrona de Bollullos de la Mitación y del Verdeo del Aljarafe).

- Coordinador del I Camino de la Diversidad, D. José Fernández Écija.
- Hermano Mayor de la Hermandad de Cuatrovitas, D. Pedro Romero Villarán.
- Alcalde del Ayuntamiento de Bollullos de la Mitación, D. Fernando Soriano Gómez.
- Presidente de COCEMFE Sevilla, D. Juan José Lara Ortiz.
- Vicepresidente y consejero de Turismo, Regeneración, Justicia y Administración Local de la Junta de Andalucía, D. Juan Marín Lozano.

9:30h_ Desayuno: Se entregará un desayuno (café y churros o tostada con aceite), por parte de la Hermandad de Santa María de Cuatrovitas y la Hermandad de Ntra. Sra. del Rocío de Bollullos de la Mitación, a todas las personas presentes (200 aprox.), que será distribuido por el equipo de voluntariado. Acompañamiento de tamborilero.

10:00h_Comienzo de la Peregrinación: La caravana de vehículos y carriolas saldrá desde la Ermita de Cuatrovitas; rodeando la Hacienda hacia la portada de la viña de 'Eugenio La Pacheca'. Se tomará el camino de la derecha, hacia el este. Se transitará entre viñas y olivares, tomando el camino de la derecha en la primera bifurcación para enlazar a unos 650 m con el denominado 'Cordel de Triana a Villamanrique', y que es parte de la antigua Vía Pecuaria que unía el Alcázar de la ciudad de Sevilla con el 'Palacio del Rey' en el antiguo 'Cazadero Real del Coto del Lomo del Grullo'.

Tras un kilómetro de camino recorrido, se cruzará el 'Regajo de la Norieta', en el que habrá que extremar las precauciones por el mal estado del firme, que ya ha unido sus aguas a los 'Regajos del Pino Enano y del Pozo Nuevo, continuando con este último nombre aguas abajo. En el km 2 hay un descansadero con pinos y lentiscos en el entorno del 'Pozo de las Culebras', en el que se reorganizará la caravana y se hará un recuento de participantes. Posteriormente, se girará a la izquierda hacia el sur para entrar por un carril entre olivos centenarios de la 'Hacienda de Lopaz' (antigua alquería y caserío en km 2,8, destacando su patio y capilla privada, y que mantiene una especial vinculación con el tránsito rociero y sus hermandades). Toda la Hacienda y sus tierras pertenecen a un enclave jurisdiccional de Umbrete, aunque están rodeadas por los términos municipales de Bollullos de la Mitación, Benacazón y Aznalcázar. En el tránsito por Lopaz puede haber tramos con arenas, sobre todo, al pasar por su dehesa.

Se saldrá por su 'Cancelín' en el km 4,5 y se entrará en el término municipal de Aznalcázar en la vía pecuaria del 'Cordel del Camino de los Playeros'. Se continuará en dirección oeste y tras pasar algunos tramos con arena, se da la transición de la dehesa al monte bajo mediterráneo, visualizándose entre los pinares y lentiscos, la jara y el romero. En este tramo del recorrido habrá un trayecto, que se podrá hacer bajados/as de las carriolas.

Se continuará el camino hasta llegar al monumento al guarda forestal en el km7 en el entorno de 'Dehesa Nueva'. Se cruzará la carretera de la Isla A-3114, pasando junto a la torre de observación contra incendios, y dejando a la izquierda las tierras de cultivo de cítricos de 'Aljoba'.

Entre pinares, acebuches silvestres y lentiscos se llegará al 'Cortijo del Quema en el km 10,5, donde se enlazará con la 'Cañada Real de los Isleños' por el 'Descansadero del Cortijo', y a través de dicha cañada se entrará en el 'Corredor Verde del Guadiamar' (Paraje Natural Protegido con 2.706 hectáreas y una longitud de 40 km a lo largo del tramo medio del río Guadiamar, que forma un pasillo ecológico conectando Doñana con Sierra Morena). Se llegará al monumento a la Virgen del Rocío en el km 11,3, situado en la loma del vado del Quema. Está construido en ladrillo semejando un templete de una carreta simpecado de las Hermandades del Rocío. Fue diseñado por el insigne artista de Aznalcázar, Ignacio Mora, así como la imagen en barro de Ntra. Sra. del Rocío que alberga en el interior con galas de reina.

También desde este punto, se podrá ir bajados/as de las carriolas, siempre que se comunique previamente a la organización.

Por su parte, la Hermandad del Rocío de Aznalcázar, junto a las autoridades de su Excmo. Ayuntamiento, darán una recepción a los/as peregrinos/as, y se realizará un bautismo simbólico a quienes quieran participar en él.

14:00 a 15:00h_ Almuerzo en espacio acotado en torno al Vado del Quema. Se colocarán sillas y mesas plegables para el desarrollo del almuerzo. También se instalarán dos sanitarios portátiles accesibles, por parte del Ayuntamiento de Aznalcázar. Las carriolas estacionarán y se procederá a la bajada de participantes coordinada por el equipo de voluntariado mediante la colocación de una rampa para silla de ruedas. El almuerzo será transportado en un vehículo de apoyo y los/as voluntarios/as lo distribuirán.

Menú: aliño de tomates y albóndigas / Postre: frutas de temporada.

15:00h_ Ubicación para reanudación peregrinación: Cada voluntario/a con su grupo de peregrinos/as, se dirigirá al transporte asignado para que vayan accediendo a ellos.

15:30h_ Reanudación de la peregrinación: Se comienza de nuevo la marcha desde el Vado del Quema hasta Villamanrique de la Condesa (4 km recorridos aprox.). En este trayecto los peregrinos irán acompañados por tamborilero de la Hermandad Santa María de Cuatrovitas. Se entrará en el término municipal de Villamanrique de la Condesa por la 'Laguna de Manchazuillo y Matafuina', cruzando la Cañada Real de la Marisma Gallega (km12,2). Se transitará por los terrenos forestales de 'El Chaparral', en los que se pueden encontrar algunos tramos de arenas, hasta llegar al núcleo urbano del municipio entrando por el 'Pocito Amores' (km14,9) junto al 'Palacio de la Infanta', anteriormente de la Condesa de París (edificio en el que se puede observar una síntesis de lo autóctono y foráneo. Tanto sus jardines como su interior están decorados al estilo rococó francés).

17:00h_ Llegada a Villamanrique de la Condesa. A la entrada en Villamanrique de la Condesa las autoridades del Excmo. Ayuntamiento, así como su Hermandad del Rocío, recibirán a los peregrinos en la Plaza de España (km15,3), pudiéndose ver su antiguo Simpecado en la Parroquia de St^a. M^a. Magdalena del municipio (edificio de la primera mitad del siglo XIX de estilo neoclásico) y la fachada recientemente restaurada del Ayuntamiento de la localidad. Acompañamiento de la Asociación de tamborileros 'Curro de Villamanrique'.

17:30h_ Visita opcional al Museo Etnográfico de Villamanrique de la Condesa, dedicado a la Romería de El Rocío.

18:00h_ Ubicación para salida hacia la Aldea del Rocío: Cada voluntario/a con su grupo de peregrinos/as, se dirigirá al autobús o vehículo asignado para que vayan accediendo a ellos.

18:30h_ Alojamiento en Casas Hermandades: Cada participante se dirigirá a la Casa Hermandad asignada en la acreditación, con la ayuda del equipo de voluntariado y responsables de los grupos.

19:00 a 21:00h_ Tiempo libre: Tiempo de relax para aseo personal, pasear por la aldea, el mirador de las Marismas, etc.

21:00 a 00:00h_ Cena y actuaciones: La cena se realizará en la Casa Hermandad de Pilas en El Rocío, y será servida por alumnado de Hostelería de Híspalis.

Menú: salpicón y surtido de carnes ibéricas / Postre: frutas de temporada. Actuaciones de los grupos de sevillanas 'Media Luna', 'Bohemia' y 'Bego Soyo'.

Domingo 3 de abril de 2021

8:00h_Visita al Santuario de Ntra. Sra. del Rocío, a través de vías accesibles.

8:30h_Desayuno en carriolas y partida hacia Almonte: Participantes, responsables de grupos y equipo de voluntariado se dirigirán a sus carriolas asignadas, para reanudar la marcha a través del 'Camino de la Virgen' o de 'Los Llanos' lleno de pinos pintados de blanco señalando sus márgenes, y se cruzarán las carreteras de Villamanrique (km3,4) y del Arrayán (km5,5) llegando a la altura del 'Merca' en el paraje de 'Matalagrana' (km7). Se llegará a la carretera A-483 de Almonte a Matalascañas, y se discurrirá por el camino paralelo a ella.

10:30h_ Llegada a Hogar del Pastorcito del Rocío en Almonte (km11,5). Encuentro con la Hermandad Matriz de Almonte y filiales, y entrega floral con acompañamiento de Salve Rociera. El 'Hogar del Pastorcito' es un centro pionero en la provincia de Huelva para la atención a personas con discapacidad psíquica y física.

11:00h_ Reanudación Camino: Se continúa hacia Almonte hasta llegar al 'Puente de los Olivarejos' sobre el 'Arroyo de Sta. María' (km14); y posteriormente se cruzará la carretera

de circunvalación de Almonte A-474 (km14,5) para entrar en la localidad por la calle 'Los Llanos'.

12:30h_ Llegada a Almonte: Las carriolas aparcarán en un espacio reservado, 'El Chaparral' (km15,5), donde se encuentra el templete en el 'Alto del Molinillo', donde se le quita el 'capote y pañito' a la Virgen cuando llega, y se le vuelve a poner para su vuelta a la aldea antes de la romería del próximo año. En el recorrido por la población, los/as participantes estarán acompañados/as por la Policía Local, que habilitará los tramos para la seguridad en la vía pública hasta llegar a la Plaza de la Virgen del Rocío, cubierta por completo por la 'Catedral Efímera' hasta la Iglesia Parroquial de Ntra. Sra. de la Asunción donde se encuentra entronizada la venerada imagen de Ntra. Sra. del Rocío.

13:00h_ Misa en la Iglesia Parroquial de la Asunción y ofrenda floral a la Virgen del Rocío, para finalizar la peregrinación.

14:00h_ Clausura con intervención de autoridades presentes.

- Presidente de COCEMFE nacional, D. Anxo Queiruga Vila.
- Presidente de la Hermandad Matriz de Almonte, D. Santiago Padilla Díaz de la Serna.
- Presidente de COCEMFE Sevilla, D. Juan José Lara Ortiz.
- Alcaldesa del Ayuntamiento de Almonte, Dña. Rocío del Mar Castellano Domínguez.

15:00 a 17:00h_ Almuerzo y convivencia con actuaciones de artistas locales.

Menú: paella / Postre: frutas de temporada.

Actuación de 'Tino Cabello'.



